



Vorwort

Liebe Leserinnen und Leser,

die erste Ausgabe der neuen Zeitschrift des Kompetenzzentrum Wildbienen – **Anthophila** – ist da!

Als Herausgeber der Zeitschrift ist es uns – den Gesellschaftern des Kompetenzzentrum Wildbienen – ein besonderes Anliegen, die Grundlagenforschung von Bienen in Europa voranzutreiben, insbesondere in der Ökologie, Taxonomie, Biogeographie, Evolutionsbiologie und Faunistik sowie verwandten Themenbereichen. Durch die Kombination von Grundlagenforschung und praxisnahen Untersuchungen wollen wir unseren Teil zum Schutz dieser faszinierenden Insekten beitragen.

Anthophila widmet sich verschiedenen Themen rund um Wildbienen: In wissenschaftlichen Beiträgen sollen zukünftig Erkenntnisse zur Taxonomie, Verbreitung und Ökologie von Wildbienen geliefert werden. Auch die Gefährdung und der Schutz (Habitatmanagement), sowie Monitoring (Erfassungsmethoden, Bestimmungsschlüssel) von Wildbienen werden einen Platz in der Zeitschrift finden.

Die Zeitschrift hat eine geografische Ausrichtung auf Europa und soll jährlich erscheinen. Artikel können jedoch unmittelbar nach Annahme im Journal online veröffentlicht werden und erscheinen dann im Band am Jahresende auch in Druckform. Spezielle Themenbereiche können zu jeder Zeit umfassend mit zusätzlichen Sonderausgaben bearbeitet werden. Dies können bspw. Bestimmungsschlüssel sein, aber auch Leitfaden zu Schutzmaßnahmen oder Analyse von Gefährdungsfaktoren, usw.

Artikel in **Anthophila** erscheinen in Deutsch oder Englisch, wodurch auch für Wissenschaftler aus dem Ausland jederzeit die Möglichkeit besteht, Manuskripte einzureichen. Durch die ISSN kann **Anthophila** als vollwertige wissenschaftliche Zeitschrift angesehen werden und kann sowohl online als auch als Druckversion erhalten werden.

Preface

Dear Readers,

The first issue of the new journal from the Competence Center for Wild Bees – **Anthophila** – has arrived!

As the publishers of this journal, it is our distinct privilege as shareholders of the Competence Center for Wild Bees to advance the basic research of bees in Europe, particularly in the fields of ecology, taxonomy, biogeography, evolutionary biology, and faunistics, along with related subject areas. By combining fundamental research with practical studies, we aim to contribute to the conservation of these fascinating insects.

Anthophila deals with various topics surrounding wild bees: Scientific articles will provide insights into the taxonomy, distribution, and ecology of wild bees. The journal will also provide space for discussions on the endangerment and conservation (habitat management), as well as monitoring (assessment methods, identification keys) of wild bees.

This journal holds a geographical focus on Europe and intends to be published yearly. However, articles can be published online immediately after acceptance in the journal and will then also appear in the print volume at the end of the year. Additionally, specialized thematic subjects can be explored through additional special editions at any time. These could include identification keys, as well as guidelines for protective measures or analysis of risk factors, among others.

Articles in **Anthophila** will be published in either German or English, thus offering researchers from abroad the opportunity to submit their manuscripts. With its ISSN, **Anthophila** can be recognized as a full-fledged scientific journal, available both online and in print format.



Bereits die erste Ausgabe von **Anthophila** enthält Artikel zu drei Erstnachweisen von Bienenarten für Deutschland und – passend dazu – die aktualisierte Checkliste der Bienenarten Deutschlands. Somit ist bereits die erste Ausgabe von **Anthophila** ein „must have“ für jeden Bienenliebhaber, sei es im Bücherregal oder auf digitalen Datenträgern.

The inaugural issue of **Anthophila** already contains articles featuring three first records of bee species in Germany and – in line with this – the updated checklist of German bee species. As such, the first edition of **Anthophila** is already a "must-have" for every bee enthusiast, whether on the bookshelf or stored on digital media.

Und damit wünschen wir Ihnen/Euch viel Spaß beim Lesen!

With that, we wish you an enjoyable reading experience!

Kompetenzzentrum Wildbienen, gGmbH

Competence Center for Wild Bees, gGmbH (non-profit organization)

Neustadt an der Weinstraße, den 11.09.2023

Neustadt an der Weinstraße, September 11, 2023

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Anthophila - Die Zeitschrift des Kompetenzzentrum Wildbienen](#)

Jahr/Year: 2023

Band/Volume: [1](#)

Autor(en)/Author(s):

Artikel/Article: [Vorwort/Preface I-II](#)